
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

Ata  da Assembleia  Geral  Ordinária  (AGO)  do Conselho Municipal  do Idoso –  CMI,
realizada em 09 de setembro de 2014. Ao décimo primeiro dia do mês de setembro de dois
mil e quatorze, às 9:30hs, na Casa de  Participação Comunitária, situada na Avenida Rei
Alberto I, número 119, no bairro da Ponta da Praia, em Santos/SP, com a participação dos
conselheiros foi realizada a AGO para, deliberar a seguinte ordem do dia: Item I- Apreciação
e deliberação da Ata da Assembleia  Geral  Ordinária  de 10 de agosto de 2014;  Item II-
Informes Gerais da Diretoria Executiva,   Item III- Assuntos Gerais  Item IV- Gratuidade no
Transporte Publico  Item V- Informe das Câmaras de Trabalho. A Presidente Eliza Montrezol
inicia  a  assembleia  cumprimentando  a  todos  e  fazendo  uma homenagem a  conselheira
Cleuza Ferrini e seu esposo Sr. Ernesto os quais desenvolvem um trabalho de plantio de
arvores e plantas no nosso município, cuja matéria está no site da Prefeitura Municipal de
Santos, e solicita ao Sr. Devanir a leitura do texto. Sra. Cleuza fala sobre o quanto se sente
feliz  com este  trabalho e  agradece a  homenagem. A presidente  informa também que o
Conselheiro Sr Getulio trouxe uma matéria de uma Carta Aberta de 1997, elaborada por ele,
que na época foi enviada ao Departamento de Trânsito momento em que ele fazia parte do
sindicato e era presidente do setor dos aposentados. A carta solicitava respeito aos idosos,
aposentados e gestantes em relação aos assentos preferenciais nos ônibus,  isso em 1997,
e hoje ainda temos o mesmo problema. Item I- A presidente justifica a ausência da ata de
agosto por problemas técnicos referentes ao conselho e pede licença para deixar a ata para
próximo AGO, todos concordam. Item II - A presidente informa que em relação à Conferência
Municipal do Idoso temos a proposta do Conselho Nacional do Idoso para que aconteçam as
Conferências Municipais, Estaduais e Federal, essas informações chegaram  a este conselho
em fevereiro de 2014, e mediante essa convocação  iniciamos  o processo de construção da
nossa Conferência, porém até agora não recebemos mais nenhuma informação do Conselho
Nacional,  porém  já   constituímos  uma  Comissão  Organizadora  que  está  se  reunindo
quinzenalmente. A comissão organizadora realizou uma reunião no SESC momento em que
conseguimos o espaço para o dia 27 de novembro, porém como ainda não temos a resposta
definitiva da obrigatoriedade da realização da Conferência para este ano, ficamos com a data
agendada no SESC, de qualquer forma caso não haja a Conferência pretendemos fazer um
encontro no período da tarde para discutir a temática do Protagonismo do Idoso já sendo um
preparatório para Conferência Municipal e pergunta se todos os conselheiros concordam,
proposta aprovada. Informa também que em relação às denuncias continuamos atendendo,
dando orientações e encaminhamentos. A cartilha Vida Plena está nos auxiliando. A maioria
das solicitações que nos chega é solicitando ILPI.  Entregamos a lista de ILPI´s que têm
inscrição no CMI. Temos hoje no nosso município 42 Instituições de Longa Permanência,
porém nem todas estão inscritas no CMI. Outra questão que a diretoria traz para a plenária é
em relação a criação de um Banco de Dados com informações sobre o atendimento aos
idosos no município. A presidente propõe que a construção desse Banco de Dados seja
realizada  junto  com a  Coordenadoria  do  Idoso,  pergunta  se  todos concordam.  Proposta
aprovada.  Também informa que através da Coordenadoria  do Idoso temos hoje o apoio
jurídico cedido pela Secretaria de Defesa e Cidadania do Dr Antonio Carlos Bley, advogado,
que nos assessorará em relação aos encaminhamentos necessários para que as ações do
CMI estejam em consonância com a legislação vigente. Neste momento está nos auxiliando
na  implementação  do  Fundo  Municipal  do  Idoso,  na  análise  dos  contratos  das  ILPI´s  e
avaliando o Decreto 6097/2012. Item III Assuntos Gerais – O conselheiro Paulo Henrique,
fala que a Coordenadoria do Idoso está ligada a Secretaria de Defesa e Cidadania, e que na
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estrutura Federal o Conselho Nacional do Idoso está na secretaria de Direitos Humanos, por
isso o Conselho Nacional de Direitos do Idoso (CNDI). Propõe que em Santos poderíamos
seguir esse alinhamento, pois estaríamos circunscritos na discussão sobre direitos. Hoje há
uma solicitação de  que  o  CMI  esteja  vinculado ao  Gabinete  do  Prefeito,  porém é mais
coerente estarmos ligados a Secretaria de Defesa de Cidadania. Essa é a proposta e se
todos estiverem de acordo faremos um documento  a  SEAS – Secretaria  de  Assistência
Social a qual o CMI está ligado, e ao Gabinete do Prefeito solicitando essa mudança. Sr
Devanir vice-presidente relata que ele e a presidente do CMI estiveram em reunião com a
Secretária de Assistência Social Rosana Russo, a qual acredita que o Conselho do Idoso
não  deveria  estar  vinculado  àquela  secretaria,  pois  acredita  que  as  demandas  de
atendimento ao idoso ultrapassam os limites de atuação dessa secretaria. Mediante a esses
fatos acredito,  diz o vice presidente, ser extremamente coerente e se coloca favorável  a
proposta do conselheiro Paulo Henrique. O conselheiro Paulo Machado, também concorda e
acredita  que  já  poderíamos  decidir  nesta  AGO.  A  presidente  coloca  em  votação  e  a
proposição é aprovada por unanimidade pelos presentes que assinaram a ata. O conselheiro
Paulo Henrique informa sobre os eventos que acontecerão a partir do dia 1º de outubro em
comemoração ao Dia do Idoso. No dia 1º acontecerá a abertura com o baile no Clube Vasco
da  Gama;  durante  a  semana  várias  atividades  serão  realizadas,  entre  elas  palestras,
caminhadas, prestação de serviços da Saúde entre outras. O Conselheiro Paulo Machado
relata sobre fatos recentes em relação à violência contra o idoso, exemplo o fato da idosa
que foi agredida verbalmente por solicitar o direito do assento no ônibus, e sugere a volta do
grupo que discutia as questões referente a violência contra o idoso. A presidente relata que é
nosso papel de conselheiros ficarmos atentos ao que acontece aos idosos na nossa cidade,
temos  que  ter  mais  divulgação  dos  direitos  do  idoso.  Informa  que  esteve  em  reunião,
conforme  convite  feito  na  ultima  AGO,  com  os  vereadores  no  dia  18  de  agosto,
compareceram apenas a presidente e a conselheira Edna. A conversa foi com os vereadores
da comissão do idoso: Adilson, Sandoval e Teixeira. O objetivo foi solicitar que a câmara
exerça o seu papel de promotora do bem estar dos cidadãos se envolvendo com a causa da
pessoa idosa,  valorizando iniciativas  positivas  e  denunciando ações que desrespeitem o
direito da pessoa idosa. Relata sobre a importância dos conselheiros estarem mais próximos
do poder legislativo o qual tem um papel importante nas questões relacionadas ao idoso. A
conselheira Rainisa fala que o conselheiro Paulo Henrique havia falado sobre a possibilidade
de colocar uma pagina no D.O sobre a divulgação das atividades deste Conselho. Sr Naldo,
colaborador,  fala  sobre  a  necessidade  de  discutirmos  nesse  conselho  o  atendimento
preferencial  que  é  oferecido  aos  idosos  na  Caixa  Econômica  e  em  outros  locais  de
atendimento. Conselheiro Edison relata que os idosos do nosso município têm dificuldades
em  relação  aos  planos  de  saúde,  no  momento  estão  sofrendo  violência  praticada  pela
Beneficência  Portuguesa  e  a  INS.  Os  idosos  que  estavam  no  plano  de  saúde  da  INS
passaram para a Beneficência, pois a INS foi extinta, e a Beneficência não se preocupa com
os idosos. Essa é uma violência que vem sendo praticada diariamente, e os hospitais negam
até alguns procedimentos. Além disso o conselheiro Edison relata que existe um movimento
no município para subsidiar a passagem de ônibus do idoso a partir  de 60 anos, e este
conselho esta participando desse movimento sendo que os conselheiros não discutiram esse
assunto em assembléia.  O conselho não deve continuar com esse movimento com essa
atitude  porque  isso  não  foi  aprovado,  temos  que  primeiro  aprovar  em  assembleia.  A
presidente fala que essa discussão deve ser feita, teremos que estar atentos, solicita que o
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Conselheiro Edison traga para discutirmos qual será nossa atitude enquanto conselho. Item
IV- Sr. Marcio representante da Artesp trouxe informações sobre a Gratuidade do Transporte
Intermunicipal, esclarecendo dúvidas. A presidente relata que a proposta é que nós, como
conselheiros, precisamos nos apropriar das Leis para podermos discutir com nossos pares, e
nosso papel de conselho é incentivar a gratuidade, vamos continuar a exigir um direito que
foi  uma  conquista  da  população  brasileira,  agradecendo  a  presença  do  Sr.  Marcio,
solicitando informações por escrito para encaminhar a todos os conselheiros. Item V- Relato
das Câmaras: Sr. Edison coordenador da Câmara de Legislação relata que o cronograma
com as datas das reuniões das Câmaras que existe desde 2008 deve ser seguido, devemos
ter bom senso e não marcar reuniões das Câmaras nas mesmas datas, pois isso tira o direito
do conselheiro de participar de mais de uma Câmara, solicita que a discussão seja item de
pauta da próxima Assembléia, além disso, entrega à presidenta uma relação contendo as leis
que constituem o CMI e pede para que os conselheiros tenham acesso a essas leis . Mª
Aparecida  da  Câmara  de  Fiscalização,  informa  que  a  coordenadora  da  Câmara  a  Sra.
Cristina Camargo esta viajando, mas assim que retornar será realizada a reunião para decidir
sobre as fiscalizações. Nada mais havendo a tratar eu Maria Aparecida de S. Costa assino
esta ata juntamente com a Presidente. 
   
Eliza Montrezol                                                              Maria Aparecida de S. Costa
Presidente                                                                     1ª secretária
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